

ACTA SESIÓN ORDINARIA N ° 124
H. CONCEJO MUNICIPAL DE TREHUACO

En Trehuaco, siendo las 15:20 horas del lunes 02 de diciembre de 2024, en sala legalmente constituida se da inicio a la sesión ordinaria del Concejo Municipal de Trehuaco, presidida por la señorita concejala **CLAUDIA PARRA BELLO** y con la presencia de los siguientes concejales:

- **PEDRO CONCHA RIQUELME**
- **VIVIANA NOVA SEPULVEDA**
- **LUIS MONSALVE VALENZUELA**
- **ROLANDO AGURTO ACUÑA**

Ministro de fe la Sra. Monserrat Barriga Silva, secretaria Municipal (s)

La concejala Claudia Parra dice “bueno, primero que todo saludarlos estimados colegas concejales, saludar también a nuestros funcionarios, que el día de hoy se encuentran presentes junto a nosotros, saludar a nuestra querida comunidad de trehuaco, que nos sigue, a través, de las plataformas de redes sociales y desear que tengan todos una muy buena semana, que sea muy fructífera y provechosa en sus labores. Siendo las 15 con 20 minutos, el día de hoy lunes 2 de diciembre damos inicio a la sesión ordinaria número 124 colegas. Una sesión emotiva puesto que es nuestra última sesión de concejo como administración 2021-2024, hace ya aproximadamente tres años y medio tomamos el compromiso con la comuna y trabajamos durante todo este periodo de forma incansable, para poder aportar de la mejor forma posible cada uno de nosotros, al desarrollo de una administración proba, ordenada y en definitiva una administración, centrada igual en las personas, así que en ese sentido colegas muchas felicitaciones por lo realizado estos tres años y medio y sin duda hoy día ya se cierra un ciclo, a través, de este concejo municipal en esta sesión número 124, así que deseo que también sea muy, muy provechosa, así que damos comienzo estimados colegas concejales con el punto número uno de la tabla que es la votación de las actas”.

TABLA. –

1.- LECTURA ACTA SESIÓN ANTERIOR:

- 1.1.- Acta Sesión Ordinaria N°123 de fecha 18.11.2024.
- 1.2.- Acta Sesión Extraordinaria N°37 de fecha 15.11.2024.

2.- CORRESPONDENCIA

- a.- DESPACHADA
- b.- RECIBIDA



- 1.- Carta Cámara de Turismo y Cultura de Trehuaco de fecha 18.11.2024, solicita comodato.
- 2.- Carta AFUSAM Trehuaco, solicita destinar recursos en presupuesto municipal para garantizar acceso a sala cuna.

c.- ANÁLISIS

3.- CUENTA PRESIDENTE

4.- CUENTA COMISIONES

5.- ASUNTOS PENDIENTES

6.- ASUNTOS NUEVOS

- 6.1.- Votación Modificación Presupuestaria Municipal por \$13.693.272.
- 6.2.- Entrega P.M.G año 2025.

7.- INCIDENTES

1.- LECTURA ACTA SESIÓN ANTERIOR:

- 1.1.- Acta Sesión Ordinaria N°123 de fecha 18.11.2024.

La concejala Claudia Parra dice “Hay dos actas que están en esta tabla, que es el acta ordinaria número 123 con fecha del 18 del 11 del 2024 y el acta de la sesión extraordinaria número 37 de fecha 15 del 11 de 2024, hay alguna intervención respecto a estos dos puntos colegas, perfecto entonces voy a llamar a votar por ambas tablas colegas”.

En Sesión Ordinaria N°124 de fecha 02.12.2024 el H. Concejo Municipal de Trehuaco, acordó por unanimidad de los presentes, por los votos de los concejales Rolando Agurto Acuña, Luis Monsalve Valenzuela, Viviana Nova Sepúlveda, Pedro Concha Riquelme, Claudia Parra Bello y de la señorita presidenta la concejala Claudia Parra Bello aprobar el Acta Sesión Ordinaria N°123 de fecha 18.11.2024.



1.2.- Acta Sesión Extraordinaria N°37 de fecha 15.11.2024.

En Sesión Ordinaria N°124 de fecha 02.12.2024 el H. Concejo Municipal de Trehuaco, acordó por unanimidad de los presentes, por los votos de los concejales Claudia Parra Bello, Pedro Concha Riquelme, Viviana Nova Sepúlveda, Rolando Agurto Acuña, Luis Monsalve Valenzuela y de la señorita presidenta la concejala Claudia Parra Bello aprobar el Acta Sesión Extraordinaria N°37 de fecha 15.11.2024

La concejala Claudia Parra dice “se aprueban ambas tablas, ambas perdón sesión ordinaria y extraordinaria”.

Siguiendo con el orden de la tabla colegas, nos toca correspondencia, punto número dos, correspondencia despachada no hay, correspondencia recibida”.

2.- CORRESPONDENCIA

a.- DESPACHADA

b.- RECIBIDA

1.- Carta Cámara de Turismo y Cultura de Trehuaco de fecha 18.11.2024, solicita comodato.

La concejala Claudia Parra dice “hay dos ya, que respectan a una carta hacia el concejo municipal, de la cámara de turismo cultura de Trehuaco con fecha 18 de noviembre del 2024, en donde se solicita un comodato, esa carta está en sus correos electrónicos y todos obviamente tuvieron acceso a la solicitud por parte de nuestra cámara de turismo y cultura, y la otra carta respecta a una carta de la AFUSAM de Trehuaco, en donde solicita destinar recursos en presupuesto municipal, para garantizar acceso a sala cuna ya, en ese sentido colegas, bueno ambas dos cartas son muy valorables y en definitiva a solicitud del concejo municipal ya, como son temas que tienen que trascender en base a gestiones y acuerdos ya, y a comisiones de trabajo, es que el concejo municipal ha solicitado prorrogar cierto este, estas dos cartas para el próximo concejo, puesto que como todos saben ya este 6, viernes 6 de diciembre, hay cambio de mando y asumen nuevas autoridades que van a dirigir los destinos de la comuna del municipio, por lo tanto, se considera por parte del concejo municipal que es muy importante que ellos, en estos temas tan importantes tomen la determinación, de acuerdo a las necesidades y a los lineamientos que van a trabajar, así que en ese sentido, a la cámara de turismo y cultura, que los valoramos mucho por todo el trabajo que han realizado, los respetamos mucho también, indicarle que esta carta va a quedar para el próximo concejo municipal, y a nuestros funcionarios también, de la salud de Trehuaco, que también valoramos mucho y le enviamos muchos cariños”.



nuestros respetos, también indicarles que esto también va a quedar para el próximo concejo municipal, considerando que en el caso de la carta AFUSAM, tiene que ir netamente en armonía con el presupuesto municipal, el cual obviamente va a estar a cargo de la modificación y la votación de las próximas autoridades de nuestra comuna, así que voy a llamar colegas concejales a votar para prorrogar estas dos cartas emitidas hacia el concejo municipal, para ser tratadas en el próximo concejo ya con la nueva administración.

Colega Pedro”.

El concejal Pedro Concha dice “Señorita presidenta solamente hacer una pequeña intervención con respecto a la carta de la agrupación de cultura, nosotros habíamos trabajado comisión, habíamos planteado unas sugerencias a la administración, pero como usted bien dice se lo vamos a dejar a los colegas que continúan el período cierto, del 6 de diciembre en adelante, así que favorable señorita presidenta la moción”.

La concejala Claudia Parra dice “Muchas gracias colega Pedro, espero que igual esa sugerencia y consulta sean entregadas, aún se está a tiempo cierto para que se pueda trabajar sobre ellas, para que la próxima administración tome las mejores decisiones.

Colega Viviana”.

La concejala Viviana Nova dice “Favorable también señorita presidenta”.

El concejal Luis Monsalve dice “Favorable señorita presidenta”.

El concejal Rolando Agurto dice “Favorable señorita presidenta”.

La concejala Claudia Parra dice “Muchas gracias colegas, favorable también de mi parte señorita secretaria municipal, así que ambas cartas quedan para la tabla del siguiente concejo municipal ordinario”.

En Sesión Ordinaria N°124 de fecha 02.12.2024, el H. Concejo Municipal de Trehuaco, acordó por unanimidad de los presentes, por los votos de los concejales Claudia Parra Bello, Pedro Concha Riquelme, Viviana Nova Sepúlveda, Rolando Agurto Acuña, Luis Monsalve Arenas y de la señorita presidenta la concejala Claudia Parra Bello **aprobar** prorrogar ambas cartas, para que sean analizadas en la siguiente sesión ordinaria de concejo”.

2.- Carta AFUSAM Trehuaco, solicita destinar recursos en presupuesto municipal para garantizar acceso a sala cuna.

c.- ANÁLISIS



3.- CUENTA PRESIDENTE

La concejala Claudia Parra dice "siguiendo con el orden de la tabla, cuenta señor presidente. Bueno ustedes se preguntarán por qué no está presidiendo este concejo municipal el alcalde de la comuna de trehuaco, Don Raúl Espejo, me informa la administradora de que tuvo de forma urgente una reunión en Chillán con el gobernador, por lo tanto se me dio aviso a mí, aproximadamente a mediodía, de que no iba a poder estar presidiendo el concejo municipal, por lo tanto, se solicitaba obviamente a la concejala que preside cierto, el concejo municipal que en este caso soy yo poder llevar a cabo la reunión colegas, así que para que la comunidad sepa obviamente que está en gestión en estos momentos en el gobierno regional y bueno así como muchas veces también desarrollamos nosotros como concejal, el concejo municipal estimados colegas. Cuenta señor presidente, está nuestra administradora, no sé si tiene algo que informar administradora para lo que se va a llevar a cabo esta semana, o algo que necesite informarle a la comunidad de trehuaco tiene la palabra".

La señora Viviana Leiva dice "Gracias señorita presidenta, bueno como mencionaba usted, el alcalde no se encuentra, ya que en este momento está sosteniendo una reunión con el gobernador y como dijo usted a inicio de concejo municipal, es un concejo emotivo, donde ya, es nuestra última sesión de concejo informarle a la comunidad, de que hay un cambio de mando el día 6 de diciembre, a las 10 de la mañana, en la plaza de Trehuaco ya, más que informar en cuanto a la administración, me queda más que nada, despedirme de cada uno de ustedes, así también, desearte el mayor de los éxitos para los concejales, que siguen en ejercicio y los que no obviamente, el mayor de los éxitos también, despedirme de cada uno de mis colegas, funcionarios y funcionarias municipales, deseándole que puedan tener un gran éxito, en el ámbito personal, profesional, me voy a llevar obviamente, los mejores recuerdos, durante estos tres años y medio, fue una experiencia nueva, al menos para mí como administradora, anteriormente venía del ámbito laboral privado, así que fue una experiencia muy grata, muy bonita, el estar también, con los vecinos en terreno, el escuchar sus necesidades, muchas veces el poder ayudar, otras veces obviamente no se podía, dependía hasta donde cierto, pueden alcanzar los recursos, pero el estar ahí con ellos, el compartir y para ellos es increíble, que es algo muy gratificante y muy importante, así que al menos, eso es lo que yo puedo mencionar señorita presidenta, no me cabe nada más, que despedirme de cada uno de ustedes, así que muchas gracias por esta oportunidad".

La concejala Claudia Parra dice "Muchas gracias administradora, sin duda lo que usted indica es valorable, sabemos y como concejo municipal siempre hemos sabido que ante cualquier inquietud, cualquier solicitud hemos recurrido también a su persona, se sabe que el administrador trabaja fuertemente y de la mano junto al concejo municipal, depende mucho también del concejo municipal y en ese sentido, le agradecemos también, de parte de todos nosotros los colegas, la buena disposición que usted tuvo, claramente muchas veces hay situaciones que



no pueden tener respuestas positivas, pero otras que sí y en ese sentido se agradece, también la disposición, el trabajo de cada uno de los funcionarios que acompañó obviamente y solamente yo creo, que hablar cierto, en nombre del concejo municipal, de valorar mucho también lo que, lo que, lo que se hizo, a través, de su persona para, para este concejo municipal señorita administradora, y hoy también es un día muy especial, porque usted está de cumpleaños, así que también le deseamos un muy feliz cumpleaños y que lo pasen muy bien en conjunto con su familia, con sus seres queridos y que obviamente lo que emprenda, sea muy exitoso, para una profesional como es usted, así que muchas gracias por sus palabras también señorita administradora, como decía nuestro administradora el día 6 de diciembre es el cambio de mando, esto se va a realizar en la planada del edificio consistorial, a partir de las 10 de la mañana ya, es un acto democrático, un acto solemne, en donde esta administración entrega el mando cierto y las llaves del municipio hacia la nueva administración, un acto que se enmarca dentro de la democracia que rige en estos procesos eleccionarios y obviamente es una actividad que va a estar abierta hacia toda la comunidad de trehuaco, así que dejamos a toda las personas que quieran acompañar ese día en esta ceremonia, para que puedan venir y acudir a este cambio de mando, nosotros asumimos como concejo municipal en pandemia, yo no sé si se acuerdan, fue claro fue un, una asunción bastante distinta a lo que estábamos comúnmente acostumbrados, bueno la pandemia modificó muchos aspectos de nuestra vida y esta vez ya, va a ser abierta cierto a toda la comunidad, así que para las personas que deseen venir, ese día 6 de diciembre quedan todas y todos cordialmente invitados. Siguiendo con el orden de la tabla cuenta de comisiones colegas, no hay cuenta de comisiones, asuntos pendientes no hay, asuntos nuevos”.

4.- CUENTA COMISIONES

5.- ASUNTOS PENDIENTES

6.- ASUNTOS NUEVOS

6.1.- Votación Modificación Presupuestaria Municipal por \$13.693.272.

La concejala Claudia Parra dice “votación presupuestaria municipal por un monto de \$13.693.272 que esto netamente es, bueno Don Juan Godoy nos va a explicar, es por concepto de bienestar y pago de un maestro que tiene obviamente por objetivo, realizar algunas labores dentro de la administración, así que muchas gracias por estar Don Juan, que bueno este ya más recuperado y para que le presente también la modificación presupuestaria al concejo municipal”.

Don Juan Godoy dice “Buenas tardes a todas, a todos, bueno la modificación presupuestaria que ustedes recibieron en sus correos, tiene relación con el traspaso de recursos, desde el presupuesto municipal al presupuesto de salud para financiar el bienestar digamos del departamento de salud, por un monto de \$13.693.272 pesos y en ese monto también se incluye la contratación de un



maestro, que entiendo que va a subsanar unas observaciones, que hizo el servicio de salud en alguna inspección un tiempo atrás, así que es una modificación digamos de menor complejidad y contento de regresar y de estar con ustedes nuevamente, bueno y me sumo a todos los buenos deseos para los concejales que hoy día son su última sesión y para los que continúan en esta tremenda labor de gobernar una comuna como Trehuaco, así que mucha fuerza y el mayor de los éxitos también para, para Trehuaco, en estos próximos cuatro años y por supuesto saludar a Viviana en su cumpleaños y bueno ya ella lo manifestó, pero bueno a mérito propio y de la dirección de finanzas, le agradecemos mucho su, su rol como administradora, hicimos un muy buen trabajo, así que sabemos que va a tener mucho éxito en los desafíos que se proponga y que digamos la vocación de servicio público, no termina hoy día, sino que es algo que se lleva en el corazón y eso está a la luz que usted lo tiene, así que confío en Dios que la va, la va a poner donde él estime conveniente".

La concejala Claudia Parra dice "Muchas gracias Don Juan, alguna duda colegas respecto a esta modificación presupuestaria, que ya, con anterioridad había sido conversada, estando todo claro respecto a esta modificación presupuestaria, que fue trabajada de forma responsable, como siempre este concejo municipal lo ha hecho, a través, de comisiones, en donde ahí obviamente se tuvo la instancia de aclarar y despejar dudas, por lo cual estimados colegas ya, entendiendo que se realizó la comisión y que no hay dudas respecto a esta modificación presupuestaria llamo votar colegas".

En Sesión Ordinaria N°124 de fecha 02.12.2024 el H. Concejo Municipal de Trehuaco, acordó por unanimidad de los presentes, por los votos de los concejales Claudia Parra Bello, Pedro Concha Riquelme, Viviana Nova Sepúlveda, Luis Monsalve Valenzuela, Rolando Agurto Acuña y de la señorita presidenta la concejala Claudia Parra Bello **aprobar la siguiente Modificación Presupuestaria Municipal por \$13.693.272 pesos:**

CUENTA A AUMENTAR - GASTOS PRESUPUESTARIOS

1	SUB TÍTULO	ITEM	ASIGNACIÓN	SUB ASIG.	SUB SUB ASIG.	DENOMINACION	PRESUPUESTO ACTUAL	DEVENGADO AL 25.11.2024	AUMENTO VARIACIÓN PRESUPUESTARIA	PRESUPUESTO FINAL
	215	24	03	101	002	A SALUD	70.000.000	66.275.000	13.693.272	83.693.272

CUENTA DE GASTOS A DISMINUIR

2	SUB TÍTULO	ITEM	ASIGNACIÓN	SUB ASIG.	DENOMINACION	PRESUPUESTO ACTUAL	OBLIGACIONES DEVENGADAS	MONTO A DIMINUIR	PRESUPUESTO TOTAL
	215	34	01	002	EMPRESTITOS	101.081.000	-	13.693.272	87.387.728



La concejala Claudia Parra dice "Don Juanito queda aprobada esta modificación presupuestaria por \$13.693.272 pesos, muchas gracias".

Siguiendo con el orden de la tabla, punto número 2 de asuntos nuevos".

6.2.- Entrega P.M.G año 2025.

La concejala Claudia Parra dice "entrega del PMG año 2025, el PMG obviamente es un instrumento que tienen las administraciones, en este caso públicas ya, en donde se ponen metas, de las cuales se hacen seguimiento para ir evaluando también la gestión municipal, esto se llama programa de mejoramiento de la gestión municipal y tiene que ser aprobado por el concejo ya, junto con el presupuesto municipal propuesto ya, por lo tanto ahora lo que respecta a esto es la entrega del P.M.G, administradora a manos de quién, así que invitamos también a la profesional la señorita Karina, que les haga entrega de esta propuesta de P.M.G al honorable concejo municipal, que sin duda va a ir acompañando el presupuesto municipal que ya se va a llevar a votación. por parte de la nueva administración, así que muchas gracias señorita Karina y bueno tiene la palabra".

La señora Karina Arellano dice "Bueno primero que nada, buenas tardes a la señorita presidenta, los miembros de honorable concejo, la administradora municipal, a los colegas funcionarios que están presentes, bueno y a la comunidad que está escuchando este concejo, como usted mencionó, sí es un programa de mejoramiento a la gestión, que se elabora año a año y en este caso nos correspondió comité técnico, que fue elegido, para poder elaborar el P.M.G 2025 este P.M.G da muestra de metas ya, a cumplir el próximo año, por cada una de las áreas del municipio ya, y también plantea objetivos institucionales, que deben ser cumplidos también por toda la municipalidad ya, este P.M.G fue socializado ya, en reunión con los funcionarios municipales, respecto a las metas institucionales y cada una de las áreas también ya, entregó sus metas con el cual se plasmó este documento que fue enviado a sus correos que es la propuesta ya, le llamamos propuesta, porque la idea obviamente que tiene que ser trabajado en comisión ya donde ahí se pueden plantear inquietudes, dudas, consultas de parte del concejo ya o algún tipo de modificación respecto a esas metas que se están proponiendo por los funcionarios municipales y como dice usted para ser después aprobado junto con en el presupuesto municipal del próximo año ya, eso es en síntesis ya, porque o sea es súper largo de poder exponerlo ya, por eso la idea es poder trabajarla después en comisión".

La concejala Claudia Parra dice "Muchas gracias señorita Karina, bueno hoy día más que nada es la formalidad de entrega, para que esto quede en acta de que ya se hace entrega de forma oficial y formal el plan de P.M.G del año 2025, así que por favor, para que pueda distribuirlo así entre los, entre los colegas concejales, se entrega de forma formal entonces hacia el honorable concejo municipal y agradecemos, no sé si tiene algo más que agregar".



La señora Karina Arellano dice "Más que nada agradecer obviamente, a todo el concejo, a ustedes, por la gestión realizada durante este periodo ya, el mayor de los éxitos como se ha dicho, para quienes continúan su vida, bueno mas que nada manifestar el agradecimiento de parte de los funcionarios municipales, a los miembros del honorable concejo ya, durante todo este periodo, para quienes continúan con esta labor, esta tarea ardua y para quienes ya no siguen el mayor de los éxitos, en su vida privada, en su vida laboral ya, en todo en todo lo que ellos se proyecten, y bueno obviamente a los funcionarios también y a la gestión en este caso del alcalde saliente y el éxito también para la nueva administración y el alcalde electo".

La concejala Claudia Parra dice "Muchas gracias señorita Karina, agradecemos sus palabras y buenos deseos, muy amable gracias. Bueno colegas concejales siguiendo con los puntos de esta tabla, terminando con asuntos nuevos comenzamos con incidentes, así que tiempo libre colegas.
Colega Rolando".

7.- INCIDENTES

El concejal Rolando Agurto dice "Muchas gracias señora presidenta, bueno traía algunas inquietudes de algunos vecinos, pero como no está nuestro alcalde, quiero expresar algunas palabras, para permitirme tomarme un tiempito, un minuto de agradecer a cada uno de ustedes, a nuestra administradora, por el trabajo realizado durante este periodo, sin darnos cuenta cómo llegó el tiempo y vamos cumpliendo una etapa, y agradecer a Dios, que nos dió la oportunidad de trabajar, conocernos cierto, hacernos nuevos amigos dentro del trabajo, dentro del caminar de la vida, así que me siento muy contento, orgulloso de haber conocido nuevas personas acá en el concejo y sé que nos hemos hecho grandes amigos, a lo mejor algunas veces no hemos llegado a algunos acuerdos, pero siempre hemos buscado la forma como poder solucionar los problemas y siempre ser respetado la inquietud y el pensar de cada uno, así que para mí es grato de poder decir estas palabra de alegría, porque la gente a uno no lo elige quizás, porque tiene conocimiento, muchas veces las personas nos eligen quizá, por su manera de ser, por su humildad o por cariño, así que yo creo que me he ganado el cariño de mucha gente de mi comuna, porque conocen mi sencillez, mi manera de pensar y mi respeto, así que yo le agradezco a nuestra administradora, a todos los funcionarios que cumplieron una etapa, sin darnos cuenta, sin darnos cuenta cómo llegó el tiempo de cumplir una nueva etapa en la vida, desearle lo mejor a cada uno de ellos, que les vaya bien en la vida, porque los planes de Dios nadie los conoce, conocemos el momento, el día, pero el día de mañana no lo conocemos lo que Dios no tiene preparado, pero me siento muy contento, agradecido como digo, de ser partícipe de este concejo municipal y agradecido también de la gente que me ha dado una nueva oportunidad, para seguirlo representando a ellos, de poder llegar ojalá a lo más fines interior de nuestra comuna, ver la necesidad que hay en cada uno de ellos, así que agradecido señorita presidenta, por permitirme decir esta palabra porque no puedo dejar este.



este lugar sin decir esto, reconocer que se hizo un gran trabajo, se buscaron la formas como dije, no estamos, no estuvimos en los tiempos mejores de abundancia, pero en medio de eso se pudo superar y se hicieron muchas cosas que a veces la comunidad no lo reconoce, se hicieron grandes cosas a beneficio de la comuna, así agradecido de los funcionarios municipales de distintos departamento que han desarrollado su trabajo, yo sé que con arduo trabajo, con mucho cariño, así que le deseo lo mejor a cada uno en este nuevo año, que ya se aproxima, así que bendiciones para todos y que sigamos trabajando y pedirle a Dios la sabiduría y la salud y la vida para que podamos desarrollarlo dentro de la sociedad, muchas gracias".

La concejala Claudia Parra dice "Muchas gracias don Rolito, muy lindas palabras, muy bonita reflexión y sin duda, bueno los tiempos de Dios son perfectos y comparto plenamente lo que usted acaba de decir, así que muchas, muchas gracias.

Colega Luis".

El concejal Luis Monsalve dice "Gracias señorita presidenta, bueno saludar a los colegas concejales, directivos, a todos los funcionarios presentes acá, a la gente que nos sigue por la plataforma. Bueno yo igual me quiero tomar estos minutos para también agradecer cierto todo, todo lo aprendido, la oportunidad de conocer como dice don Rolito igual gente nueva y de verdad que yo igual tengo un sentimiento de verdad muy fuerte hoy porque, bueno yo sí estoy aquí también es gracias a la administración, que hoy en día también los deja, siempre, siempre lo dije que a veces uno quisiera hacer muchas cosas, pero, pero a veces no se puede, yo más que nadie sé lo que esta administración quería hacer, aprendí mucho de ellos, conocí gente de verdad muy, muy linda y esto también es una experiencia nueva para todos, hoy en día igual tengo la suerte de quizás poder seguir y como le digo siempre voy agradecer porque si hoy en día yo estoy acá es por ellos, lamento quizás mucho las cosas malas que pudieron haber pasado, pero como le digo, no hay mal, que por bien no venga como se dice y sé que ellos también quizás no estando adentro de esta nueva administración, sé que son servidores públicos y estando afuera quizás van a seguir apoyando y aportando en el crecimiento de nuestra comuna y su gente, así que gracias a todos, de verdad es lamentable que pasen estas cosas, pero la vida es así, la vida continúa, mis mejores éxitos a la nueva administración, a los nuevos concejales y decirle de que esto es una experiencia que nunca en la vida uno se va a olvidar y se lo va a llevar hasta la tumba como se dice, así que agradecido, feliz cumpleaños mi administradora, le tengo un presente por ahí pero después ahí, y de verdad quiero decir algo porque también, yo creo que es el momento, me quedan algunos segundos, pero quiero decir que hoy en día conocí, aunque para muchos suene raro, pero yo conocí a un amigo aquí y es Pedro Concha y de verdad, yo soy de tener muy pocos amigos y te lo quiero decir compadre, eres un gran concejal, de verdad yo siempre lo dije, eres uno de los que más sabe, tiene muchas capacidades, pero también te deseo todo el éxito en este futuro y de verdad nunca me voy a arrepentir de haberte conocido viejo, disculpen, es un sentimiento que quería decirlo en público".



La concejala Claudia Parra dice "está bien, está bien colega, está muy bien, se valoran igual sus palabras.
Colega Viviana".

La concejala Viviana Nova dice "Gracias señorita presidenta, bueno voy a comenzar con los incidentes, igual me voy a tomar un tiempito para agradecer, hace un tiempo atrás hablé de los contenedores de reciclaje, del tema del plástico, no se me dio la verdad una respuesta, por lo tanto tampoco he podido darle respuesta a algunos vecinos que me consultan y también se especulan muchas cosas que se dejaron de pagar, que por eso se retiraron, entre otras cosas ya, lo voy a dejar en manifiesto para ver qué pasó y para que se le pueda retomar porque igual es algo que hoy en día evita, evita que la gente aún pasando el camión recolector cerca de los hogares, bota en diferentes lugares los plásticos, así que tomar un poquito de conciencia en ese sentido y obviamente tratar de apoyar con estos reciclajes que si bien hicieron muy, muy bien para la comunidad. Lo otro igual, hace un tiempo atrás y quiero irme con esto, en donde solicité que se gestionara, a través, del departamento de obras una reunión o una solicitud de información con respecto a la entrada de Villa el Sol, el acceso, me acuerdo que participamos de varias charlas que se hicieron aquí en el auditorio con respecto al proyecto que está desde Quirihue hacia Coelemu ya, que era una ruta nueva en donde se hizo participación ciudadana y en ese entonces nosotros todos colocamos cierto diferentes o anexamos diferentes cosas en este proyecto y una de las cosas también que nosotros dijimos fue la entrada del acceso a la población Villa el Sol ya, tratar de darle una respuesta, tratar de hacer entender a los entes encargados de que ahí efectivamente sí hay un problema para el tema de los accesos ya, con respecto a eso señorita presidenta y también obviamente agradecerle a todos y a todas quienes nos apoyaron, quienes nos dieron un voto de confianza cierto durante estos tres años y medio que pudimos realizar gestiones, porque trabajamos arduo, trabajamos en equipo y eso es lo que hace el sentir el día de hoy de que haya un día emocional ya, por lo tanto yo agradezco de verdad sinceramente a la administración, a mis colegas concejales, a todos quienes fuimos un aporte cierto durante estos tres años, y vaya para ustedes que se quedan, el mayor de los éxitos, muchas gracias".

La concejala Claudia Parra dice "muchas gracias colega Viviana por sus palabras, muchas, muchas gracias.
Colega Pedro".

El concejal Pedro Concha dice "señorita presidenta sí, primero que nada voy a hablar de mis incidentes y después me voy a tomar unas pequeñas palabras para responderle al colega Luis que casi me hace llorar, en realidad como este es el último concejo, uno siempre tiene que trabajar hasta el último día y los incidentes son para dar a demostrar cierto, lo que uno detecta en nuestra comuna y cosas que uno quiere, que el día de mañana se solucione, así que antes de irme voy a dejar cinco incidentes, que quiero que la próxima administración cierto, los considere y los pueda ver, hace un tiempo atrás bueno, se me informó a mí de



forma personal una situación bastante desagradable podríamos decirlo por parte de funcionarios municipales, en este caso el departamento de obras, en dónde fueron involucrados en una, fueron involucrados cierto en una investigación sumaria, por ciertas circunstancias, en donde el subrogante que estaba en ese periodo, hizo quizás una inspección arbitraria a ciertas obras ya, en donde obviamente eso está en un proceso y quizás no se detectaron fallas en otras obras al cual él informó en su momento, por eso digo que arbitrario, digo que no hay, aquí no se corta, si la pega hay que hacerla, hay que hacerla con todo como se dice ya, y por eso obviamente yo vengo a sugerir para la próxima administración que se haga una investigación sumaria, lo que sea necesario para poder aclarar los trabajos que se hicieron en DOCAI, por la empresa DOCAI, usted bien sabe muchas veces la presidenta del Peral, la Balica a ustedes le reclamaron, a mí también me reclamaron, yo fui un par de veces y los trabajos no se hicieron como correspondía, por eso digo que hay una arbitrariedad en la inspección y se detectaron en un periodo corto y encuentro que aquí la pega se tiene que hacer con todas las obras, no con solo una.

Lo otro señorita presidenta, que es un tema que siempre lo tocamos todos, yo creo que debemos normalizar el tema de las horas máquinas ya, es un tema que por mucho tiempo no teníamos la certeza y la realidad cierto de los trabajos versus los ingresos, yo creo que también es un tema para analizar de la próxima administración, yo creo que eso deberían trabajar ya, voy a irme con la reposición del paradero los rarines, lo pedimos todos los colegas y ojalá esta administración cierto ojalá se acerquen a los vecinos de rarines y ojalá le puedan arreglar su paradero, que va a ser un paradero emblemático para nuestra administración.

Lo otro, por favor que la próxima administración y siempre lo dije que era una forma de poder aliviar los ingresos hacia la municipalidad, para tener aunque sea un presupuesto un poco más holgado, es un proyecto de extracción de áridos ya, eso lo sugiero, lo vengo trabajando hace mucho tiempo que lo conversamos con algunas personas, era la idea como para poder generar mayores ingresos a la municipalidad, y por último como todos bien saben, se están haciendo trabajos en la ruta 126, en la mañana me encontré en una situación bastante peligrosa no yo, si una persona que iba adelante, ojalá la parte, la contraparte que tenga la comunicación con la empresa que está ejecutando los trabajos, también sugerir el acceso a Hernán Brañas, no sé si ustedes bien saben o mal recuerdan hay una pista cierto de salida de la población y hoy en la mañana íbamos dos vehículos por cada por cada pista ya, así que casi se genera un accidente en la mañana, porque la persona que venía saliendo de Hernán Brañas, se quiso estacionar en la pista esa del medio, y obviamente el vehículo que no conocía la ruta, casi lo choca por el costado, por eso sugiero que en este caso la contraparte municipal, hable con la empresa, le ponga ojo a la seguridad vial, porque como bien digo son riesgos que están latentes, y ahora me voy a tomar un minuto, colega Luis, usted igual es una gran persona amigo, usted tiene vocación, siga así y Dios lo va a ayudar harto, usted sabe que las cosas cuando se hacen bien todo resulta bien, así que muchas gracias por su reconocimiento amigo ya, sabe dónde vamos a celebrar nosotros, usted ya sabe dónde vamos a celebrar, primero que nada cierto agradecer y pedir disculpas en realidad, yo quiero pedir disculpas porque esta pega de concejal a



veces es un poco ingrata y muchas veces nosotros hacemos pasar malos ratos o hacemos sentir quizás un ataque personal hacia algunos funcionarios y créanme que esto no es así, este trabajo uno lo hace con la responsabilidad como yo me acabo de ir presentando cinco incidentes, antes de retirarme del concejo, pero uno no quiere hacerle daño a las personas, uno lo hace por cumplir, por ser responsable con su trabajo, por querer que las cosas siempre se solucionen para un bien, para un bien mejor, yo creo que este no es nuestro fin, yo creo que tenemos que seguir trabajando, nosotros no estamos en una carrera pública, en donde nos interesamos en este tema, pero tenemos que seguir, no tenemos que esto el día de mañana, verlo como una derrota, no, ya perdimos sí está bien, la oportunidad la tienen otros colegas, podemos nosotros a esos colegas también ofrecerles nuestra ayuda, nuestra experiencia, todos nosotros los que quizás nos vamos a continuar o los que están, ustedes saben que yo siempre estoy siempre dispuesto a entregar ayuda a quien me lo pida, no soy una biblia o un manual de concejal como me decía un amigo, pero sí puedo saber algunas cosas que los podemos ayudar, los mayores de los éxitos a los colegas Claudia, Don Rolando, Luis, bueno Gonzalo también, a Samuel, Camila que ellos van a tomar esta gran responsabilidad, porque esto yo lo tomo como una responsabilidad, no lo tomé como una aventura, como lo leí por ahí en una publicidad, una aventura, esto no es una aventura, esto es un trabajo, esto es responsabilidad, así que mis mayores éxitos para los que continúan, señorita administradora muchas gracias por estar siempre y ser nuestros ojos, muchas gracias de verdad, señorita presidenta no tengo mucho más que decir, me despido, muy buenas tardes"

La concejala Claudia Parra dice "muchas gracias colega Pedro, muchas gracias colega Rolando, colega Luis, colega Viviana, colega Pedrito, administradora y obviamente a cada quien nos acompañó durante este proceso, sin duda hoy es un día emotivo, porque el tiempo ha pasado, pero no ha pasado en vano, nos aprendimos a conocer, nos aprendimos a respetar tal cual somos, aprendimos a trabajar en conjunto y en equipo e hicimos grandes amistades, muchas personas piensan de que por tener diferentes pensamientos políticos o diferentes posturas a la hora obviamente también de generar cierto las intervenciones en los concejos municipales, pensarán que nosotros no tenemos una amistad, y eso no es así, hay una muy buena relación de cordialidad, de respeto, de diálogo y eso no nace de la noche a la mañana, eso se construye y se ha construido durante estos tres años y seis meses que nos ha tocado trabajar en conjunto, en donde hemos aprendido, en donde hemos crecido como persona, hemos crecido en el ámbito público, en donde hemos pasado muy malos momentos, muy malos momentos y en donde hemos pasado buenos momentos también, creo que nada es perdido en la vida, todo es aprendizaje, todo es ganancia y el día de hoy colegas algunos nos quedamos, otros parten, pero el cariño va a primar, el respeto va a primar y en ese sentido yo como Claudia Parra, les quiero desear el mayor de los éxitos, los admiro mucho, aprendí a conocerlos, el compromiso, la entrega, concejales de terreno, concejales dispuestos a escuchar a las personas, concejales muy comprometidos con su trabajo, y sin duda eso es meritorio y se reconoce, yo de verdad que ha sido un agrado para mí poder trabajar con personas así dentro del concejo municipal y les deseo de verdad el mayor de los éxitos colegas, aprendí a



conocerlos como persona y como servidores públicos, y bien decía Don Juan el camino del servicio público no acaba con una elección, sino que yo sé que desde cualquier trinchera van a seguir aportando y van a seguir dando soluciones a quienes más lo necesiten, sobre todo en una comuna en donde tenemos muchas carencias y hay muchas necesidades, sabemos que el día de mañana vamos a poder contar con ustedes, aunque sea con un consejo, eso es muy, muy válido, yo también quiero expresar mis agradecimientos, decía el colega Pedro estimados colegas, estimados funcionarios que la labor del concejal, es una labor sumamente compleja ya, no basta solamente con sentarse en un concejo municipal y dar los puntos de vista, requiere mucho más que eso, requiere sensibilidad, requiere tiempo, requiere análisis, requiere estudio, requiere comprensión, requiere muchas virtudes que cada uno de ustedes la tienen y en ese sentido, yo solamente agradecida de haber podido compartir en esta mesa de concejo, desearle a mis colegas que continúan, a Don Rolando, a Don Luis, el mayor de los éxitos, seguir trabajando tal cual como se ha hecho, hay una gran responsabilidad que nuevamente la gente puso en nuestros hombros y esperamos obviamente también, seguir estando a la altura y a las nuevas autoridades que vendrán colega, ustedes los decían, el mayor de los éxitos, las administraciones van trascendiendo, a través, de los tiempos, pero lo que va quedando son las personas, es la impronta que cada administración deja en el legado de la comuna de Trehuaco y es muy importante que todos juntos construyamos comuna, que nos proyectemos y que lo que ya se ha avanzado lo valoremos, que lo que se deja por avanzar lo sigamos avanzando y que soñemos el día de mañana en el Trehuaco que le queremos dejar a nuestros hijos, a nuestros nietos, a nuestros amigos y a nuestros vecinos, así que agradecida administradora por todas las oportunidades, por todas las confianzas, insisto pasamos momentos malos, muchas, muchas diferencias también se viven en el concejo municipal porque es, si pensáramos todos iguales no habría sentido de generar política o de tener un concejo municipal, pero siempre, a través, del diálogo logramos ponernos de acuerdo y logramos avanzar en muchas materias, y el día de hoy se ha logrado concretar proyectos muy grandes y muy importantes para nuestra comuna de Trehuaco, gracias también al apoyo del concejo municipal y hacia los consensos que se lograron en su momento y sin duda eso es lo que va a trascender, esa es la impronta que va a dejar el concejo municipal 2021-2024 y los que queremos obviamente seguiremos aportando y deseándole también a los futuros, a las futuras autoridades, la concejala electa Camila Flores, al concejal electo Gonzalo Constanzo, al concejal electo Samuel Montecinos y al alcalde electo Jorge Morales, todo el éxito en su nueva administración, todo ese cariño que ellos pusieron y tienen por el servicio público, no me cabe duda que también así como lo hicieron ustedes los van a poner a disposición de la comuna y creo que así vamos construyendo un Trehuaco mejor y más justo para todos, así que muchas gracias también a todos los presentes, a las personas que nos siguen, a través, de este concejo municipal, a los funcionarios como decía Don Pedro, que muchas veces, el rol del concejal es muy ingrato, nuestro rol es normar, resolver y fiscalizar, y eso amerita también hacer seguimiento a las gestiones de los municipios ya, y eso obviamente también muchas veces es mal visto, pero no hay ninguna mala intención de parte nuestra, sino que lo único que hemos querido es



que las cosas funcionen bien y que prime siempre el orden, a través, de la gestión municipal, así que les deseo a todos mucho éxito en sus labores, en sus proyectos futuros y siendo ya las 16:05 damos por finalizado este último concejo municipal, número 124 de esta administración 2021-2024, bendiciones para todos y que tengan una muy linda semana”.

Siendo las 16:05 horas se levanta la sesión.



**ACUERDOS
H. CONCEJO MUNICIPAL
Diciembre 02 del 2024**

- 1.- En Sesión Ordinaria N°124 de fecha 02.12.2024 el H. Concejo Municipal de Trehuaco, acordó por unanimidad de los presentes, por los votos de los concejales Claudia Parra Bello, Pedro Concha Riquelme, Viviana Nova Sepúlveda, Rolando Agurto Acuña, Luis Monsalve Valenzuela y de la señorita presidenta la concejala Claudia Parra Bello **aprobar** el Acta Sesión Ordinaria N°123 de fecha 18.11.2024.
- 2.- En Sesión Ordinaria N°124 de fecha 02.12.2024 el H. Concejo Municipal de Trehuaco, acordó por unanimidad de los presentes, por los votos de los concejales Claudia Parra Bello, Pedro Concha Riquelme, Viviana Nova Sepúlveda, Rolando Agurto Acuña, Luis Monsalve Valenzuela y de la señorita presidenta la concejala Claudia Parra Bello **aprobar** el Acta Sesión Extraordinaria N°37 de fecha 15.11.2024.
- 3.- En Sesión Ordinaria N°124 de fecha 02.12.2024 el H. Concejo Municipal de Trehuaco, acordó por unanimidad de los presentes, por los votos de los concejales Claudia Parra Bello, Pedro Concha Riquelme, Viviana Nova Sepúlveda, Rolando Agurto Acuña, Luis Monsalve Valenzuela y de la señorita presidenta la concejala Claudia Parra Bello **aprobar** prorrogar ambas cartas para que sean analizadas en la siguiente sesión ordinaria de concejo”.



4.- En Sesión Ordinaria N°124 de fecha 02.12.2024 el H. Concejo Municipal de Trehuaco, acordó por unanimidad de los presentes, por los votos de los concejales Claudia Parra Bello, Pedro Concha Riquelme, Viviana Nova Sepúlveda, Rolando Agurto Acuña, Luis Monsalve Valenzuela y de la señorita presidenta la concejala Claudia Parra Bello aprobar la siguiente Modificación Presupuestaria Municipal por \$13.693.272 pesos.

CUENTA A AUMENTAR - GASTOS PRESUPUESTARIOS

1	SUB TÍTULO	ITEM	ASIGNACION	SUB ASIG.	SUB SUB ASIG.	DENOMINACION	PRESUPUESTO ACTUAL	DEVENGADO AL 25.11.2024	AUMENTO VARIACION PRESUPUESTARIA	PRESUPUESTO FINAL
	215	24	03	101	002	A SALUD	70.000.000	66.275.000	13.693.272	83.693.272

CUENTA DE GASTOS A DISMINUIR

2	SUB TÍTULO	ITEM	ASIGNACION	SUB ASIG.	DENOMINACION	PRESUPUESTO ACTUAL	OBLIGACIONES DEVENGADAS	MONTO A DIMINUIR	PRESUPUESTO TOTAL
	215	34	01	002	EMPRESTITOS	101.081.000	-	13.693.272	87.387.728



Monserrat Barriga Silva
Secretaria Municipal(s)
Ministro de Fe